
平成３０年度第３回指定管理者選定委員会会議録 

●開催日時 平成３０年１０月１５日（月） 午後１時３０分開会 午後１時４０分閉会 

●開催場所 別館３階特別会議室 

○事務局 配布資料の確認。レジュメが１枚、１次審査の結果集計表。 

○委員長 「指定管理者の応募状況」と「１次審査の集計結果」について、生涯学習課から続

けて報告をお願いしたい。 

○生涯学習課 まず市民図書館の指定管理者の応募状況だが、現地説明には２社参加。実際は

応募業者は株式会社図書館流通センターの１社のみ。第１次審査の結果は別紙のとおりだが、

人員配置、事業計画など１０項目について１０名の委員で評価をした結果、５００点満点中

３８８点を獲得し、委員１人当たり５０点満点中３８．８点、率にして７７．６％と高い評

価を得ており、基準点３点を下回る項目もなかった。生涯学習課としては読書活動の推進を

重点目標としており、今回の審査結果において３番の事業計画の中の⑦自主事業の実績につ

いてはこれまでの事業の拡充はもとより、新規事業についても提案があっている。また⑨施

設の管理業務についても、公共施設の役割を十分に理解した運営が利用者増につながってい

るものと考えている。また平成２６年度から５年間の通しでの実績と全国３４１館を指定管

理者として受託しており、図書館管理運営について十分なノウハウの蓄積によりスムーズな

図書館運営がなされていることから、第１次審査の結果をもって平成３１年度からの指定管

理候補者としたい。 

○委員長 今の報告について質問は。 

○委員 なし。 

○委員長 「今後の対応」について、市民図書館は、前回、平成２５年度の公募では２社の応

募があったが、今回の公募では図書館流通センター１社のみの応募となった。そこで今後の

対応については、まずひとつ目が、当該事業者をこのまま候補者として選定する方法、もう

ひとつが、より広く民間参入の門戸を広げる意味からも、金額を含めた条件を見直して再公

募を行う方法、この２つの方法が考えられる。この対応、判断については、当委員会で審議

してもらいたい。 

○委員 今回１社のみの応募ということだが、福岡県や他の自治体でも１社しか応募がなかっ

たときもやはり１社だから必ずその１社に決めるというわけではなく、きちんとした評価を

出して、その評価点が市の考える一定の水準以上であれば、１名の応募でも指定管理者とし

て選定しているようである。逆に２社あってもその１次評価の点が２社とも低い場合は、再

公募ということでどこも行っているようなので、この場合第１次審査の結果が７７．６とい

うことで、非常に高い評価点を出している。また、これまでの実績等を考えれば、私はこの

業者１社であっても指定管理者として選定することに、特に問題はないと考えている。 

○委員長 その他意見は。 

○委員 まず図書館流通センターについてはこれまで５年間の実績があり、また市民サービス

の向上のための施策や地域との連携事業など積極的に実施をしたことによって利用者数、貸

出冊数は年々増加傾向になっていること、そして今回の１次審査においても高い評価を得て

いることから、このまま指定管理者の候補者としてよいのではないかと考えている。ただ、



本来第２次審査においては、選定基準の項目の中で事業計画を最も重視することから、指定

管理者の候補者については、契約をする際には、もう一度サービスの向上、利用促進、自主

事業計画の内容について十分に話し合いをしていただきたい。そして今後の安定した管理運

営を行っていただくためにも、収支計画にある管理経費の縮減等についても十分審議をして

いただきたい。 

○委員長 その他意見は。 

○委員 所管としてひとこと言わせていただきたい。１１月になると図書館の通帳機導入もあ

ることで、利用者も増えると思う。今の市民図書館の運営は良いと思っているが、今後は利

用者の満足度をよその図書館に比べても上がるようなことをやっていただきたい。それと今

後５年後、次回に備えて、このままでいくとまた応募が１社ということにもなりかねないの

で、今回の仕様書なり条件などの検証や分析をして、次回には複数社が応募できて競争して

いただけるような形にしていかなければならないと思っている。 

○委員長 その他意見は。今３名の委員の方に意見出していただき、３名とも今の応募のあっ

た事業者、条件付きではあるが、この業者を選定したらどうかということであった。それで

も本件については今応募があった業者が安定した経営と創意工夫に富んだ運営を行ってい

ること、また、自主事業も積極的に行い、利用者数も増加させ、今回の１次審査においても

高い得点を得ているということから、「株式会社図書館流通センター」を、平成３１年度か

ら平成３５年度までの５年間、市民図書館の指定管理者の候補者として選定することとして

よいか。 

○委員 はい。 

○委員長 それでは市民図書館の指定管理候補者として「図書館流通センター」を選定するこ

とについて承認をいただいたことから、２次審査のプレゼンテーションは実施しないで、こ

れまで決定した内容で、１２月議会に「指定管理者の指定」についての議案を上程すること

とする。それでは以上をもって本日の指定管理者選定委員会を終わりたい。 


